



# EL TRABAJO

Desde 1929 informando al Valle de Aconcagua

■ N° 20.492

■ Año XC

■ San Felipe, Miércoles 8 de Agosto de 2018

■ \$ 200.-



Anoche, al cierre de la presente edición, Carabineros aún intentaba aclarar lo sucedido.

Víctima fatal de 37 años falleció en Urgencias

## Mujer mata a hombre de tres disparos en departamentos Encón

Confuso incidente se desató en sector de la cancha, tras violenta discusión por motivos que se están investigando

Pág. 13

**Organizó Club Rodeo Don Bosco:**  
Más de 50 colleras en Rodeo Estudiantil de la Esc. Agrícola Salesiana

Pág. 9

**Rechazo suma y sigue:**  
Unión Comunal de Juntas de Vecinos de San Felipe repudia alza de peaje

Pág. 12

**CALLE LARGA**  
Halcones no pudieron clasificar a Copa de Oro

Pág. 14

El Expreso tuvo otro recorrido feliz en la Caleta Portales

Pág. 14

**2° Medios del Liceo Darío Salas:**  
Escolares aconcagüinos viven colosal aventura en Laguna del Inca

Pág. 16

**Sector de Bucalemu:**  
Año y medio de cárcel por cultivar diez plantas de marihuana en su casa

Pág. 13



**LA CREMA DE NUESTRA COMUNA.-** Gran efervescencia social es la que se vivió la noche de ayer martes en el Teatro Municipal de San Felipe, cuando el Concejo Municipal entregó las distinciones 2018 a las personas e instituciones más destacadas de esta cosecha anual. Entre ellos el General Director de Carabineros de Chile, Héctor Soto Isla, concejales, gobernador y demás distinguidos sanfelipeños, encabezados por la primera autoridad comunal, alcalde Patricio Freire Canto. (Foto Roberto González Short)

**Ponen en peligro el transitar de vecinos:**  
Delincuentes roban tapas metálicas de colectores de aguas lluvias en Villa El Carmen

Pág. 9



www.chevroletkovacs.cl

FIND NEW ROADS



## Por un Chile mejor



## El libre pensar

■ Franz W. Kauffmann  
Comunicador Social - Universidad de Buenos Aires

Todo lo que aprendemos desde nuestra temprana infancia, sea en nuestra casa, en la escuela, en un contexto social hipermediatizado formado por miles de opiniones y creencias sobre una diversidad inimaginable de temas, hace que pensar libremente sea algo complicado, ya que **'la moral social'** te dicta todo el discurso que debes reproducir para ser funcional a un sistema en donde unos pocos toman las verdaderas decisiones.

Si no tenemos la libertad para pensar, estamos perdidos. Muchas veces pasa que nuestra capacidad para pensar queda restringida a ciertos límites, los cuales se imponen desde afuera e introyectan en la subjetividad de cada persona.

Ronald A. Lindsay, filósofo y abogado, presidente del Center Inquiry (Centro para la investigación), organización internacional sin fines de lucro que se dedica a promover la ciencia, la razón y el humanismo

secular, plantea que la libertad de pensamiento tiene sentido cuando incluye la libertad de tener pensamientos que otros consideren inaceptables.

En este sentido, no debemos renunciar a nuestras concepciones porque a los demás les pueda resultar chocante o inaceptable. Basta con echar un breve repaso de la historia mundial para apreciar cómo se fueron eliminando sistemáticamente a los que pensaban de manera distinta al orden establecido de la época. Sin lugar a dudas lo que pensamos es uno de los rincones más profundos y misteriosos de los seres humanos. Si no pudiéramos ejercer el pensamiento, no podríamos actuar ni tomar decisiones en la vida. Seríamos una especie de robot programado para seguir órdenes, autómatas que responden solamente a estímulos del medio.

Vivir en contextos donde estamos expuestos a la libre circulación de ideas

nos hace estar más receptivos a la comprensión de las concepciones que otro tenga, nos hace conocer más la vida y sus diferentes formas de experimentarla, pero antes debemos saber bien el cómo sustentamos aquello en lo que opinamos y creemos.

Por último, es muy importante poder incentivar el libre pensar en nuestra sociedad aletargada. Pensar, en el sentido de buscar develar lo que hay detrás del telón o por tener curiosidad por saber el por qué las cosas funcionan así y no de otra manera. El libre pensar es esencial si queremos avanzar como sociedad, antes siempre tenemos que tratar de ser objetivos, que nuestras opiniones tengan argumentos fuertes para poder debatir con otras personas. Tampoco olvidemos que muchas veces nos dejamos llevar por los sentimientos y deseos, que también influyen claramente en nuestros puntos de vista de la realidad.

## Cocina de aprendiz



## Empanada

15 unidades pequeñas

■ Alvaro Ignacio Arévalo Soto  
Estudiante de Gastronomía Internacional

No es la receta original de pino, más bien es la chapparrita adaptada a empanada. Lo que define a una chapparrita es su relleno y forma.

El relleno de una chapparrita es: vienesa y queso, esa es la base ahora las variaciones que uno quiera puede hacerlas.

**Relleno:** 200 grs de queso picado, 6 vienasas descongeladas o cocidas, una pizca de sal, de merkén y de orégano.

**Masa:** Formar una masa lisa con 500 grs de harina, 1/2 cucharadita de

sal, 125 grs de mantequilla derretida y 100 cc de agua tibia o leche (de ser necesario incorporar más líquido). Dejar reposar 20 minutos.

Estirar la masa sobre mesón enharinado, con un

cortador dar forma y rellenar. Pintar un huevo batido y espolvorear orégano y parmesano. Hornear a 180°C por 15 minutos aproximado o hasta lograr un dorado parejo.



## Si quieren compensarnos, que abran el paso en Llay Llay

■ por Marco Antonio Juri

Hace años, muchísimos años, oí por primera vez la palabra 'Ignominia'. Por ese entonces no existía internet ni los procesadores de texto, donde basta un click al botón derecho para obtener respuestas. Había que acudir al diccionario, un gigantesco ejemplar de la RAE, y buscar la palabra por orden alfabético. **'IGNOMINIA: Afrenta pública'**... El término podrá parecer rebuscado, perdido en el tiempo, pero refleja fielmente lo que significa esta alza del peaje en Las Vegas: una ignominia, una afrenta pública, una vergüenza.

Este abuso que se comete con la gente del Valle de Aconcagua, nos avergüenza ante todo un país. Solo un pueblo sin dignidad, sin liderazgos, sin autoridades cojonudas que se la jueguen en causas como ésta, puede ser sometido de esta manera a un ultraje de estas características, sin que nadie (o muy pocos) se levanten y protesten contra la inmoralidad.

Nadie que se respete a sí mismo puede aceptar que la autoridad, en un acto cuando menos arbitrario para no emplear la expresión ilegal, le intro-

duzca la mano en el bolsillo para solucionar un problema originado en la periferia metropolitana.

A menudo escuchamos a nuestros líderes decir que somos el patio trasero de la región de Valparaíso. Eso es bastante cierto, pero cuando se trata de la región Metropolitana, entonces dejamos de ser el patio trasero para convertirnos en el gallinero del gran Santiago; peor aún, somos la paja donde depositan sus huevos las gallinas; menos aún, el palo cubierto de mierda que luce todo gallinero que se respete. Somos, ante los ojos del gobierno central, un pueblo sin ninguna importancia, el lugar ideal para construir una mega cárcel, para depositar arenas contaminadas, para recibir la basura de todo un valle o para compensar a una empresa por los gastos incurridos en obras que benefician a otro punto del país.

Es por esa forma que tienen de mirarnos que se cometen errores tan graves como éste. Porque al final de cuentas, cuando uno se entera que desde el gobierno están buscando una solución para compensar a los aconcagüinos por esta alza, entiende que se está reconociendo el error, que el alza es un atropello, un abuso, y eso ya es un avance.

Frente a esta aberración, surge como gran solución la propuesta de mejorar el camino que une Catemu con Hijuelas. Se trata de 24 kilómetros de camino rural en bastante buen estado, al menos en Hijuelas, porque desde Catemu al poniente hay unos 5 kilómetros en pésimo estado, mientras la orilla del cerro requiere también de mejoras. El problema es que, conociendo el servilismo ('coimeado' o no) de la autoridad de turno, ese camino se va a tapizar de lomos de toro, de manera de desincentivar su uso. Eso pueden darlo por hecho.

La verdadera solución, entonces, es más simple y económica. Si quieren compensarnos, que abran el paso que había en Llay Llay, el cual fue cerrado hace más o menos una década, en una sospechosa medida jamás explicada. Así la gente del Valle de Aconcagua tendrá una pasada libre de peaje al dirigirse a la costa, evitándose la peligrosa y lenta ruta por Romeral, cancelando solo a su regreso los 2.800 pesos. Es decir, para los aconcagüinos sería como si el peaje en Llay Llay costara 1.400 pesos, un valor bastante justo si se considera que son alrededor de 40 kilómetros hasta el próximo peaje.

LAS OPINIONES VERTIDAS EN ESTE ESPACIO SON DE EXCLUSIVA RESPONSABILIDAD DE QUIENES LAS EMITEN, Y NO REPRESENTAN NECESARIAMENTE EL PENSAMIENTO DE DIARIO "EL TRABAJO"

## INDICADORES

IVP	UF
Fecha	Fecha
Valor	Valor
09-08-2018	09-08-2018
28.357,88	27.210,37
<b>08-08-2018</b>	<b>08-08-2018</b>
<b>28.355,67</b>	<b>27.209,50</b>

EL TRABAJO

Salinas N° 348 • Fonos: 34 2 34 31 70 - 34 2 34 31 71 • San Felipe  
INTERNET: www.eltrabajo.cl • e-mail: diarioeltrabajo@gmail.com

Director : Marco Antonio Juri Ceballos  
Asesores Legales : Díaz, Vergara & Asociados

FUNDADO EL 24 DE FEBRERO DE 1929

# Con más de 200 personas se celebró Día del Dirigente Social y Comunitario

Con gran alegría y presencia de diferentes representantes de las organizaciones comunitarias de las provincias de Los Andes y San Felipe, se desarrolló la celebración del Día del Dirigente, actividad que recuerda el reconocimiento por ley de esta fecha destinada a celebrar a quienes de forma voluntaria asumen la representación de sus organizaciones.

La iniciativa, organizada en conjunto por el Servicio de Salud Aconcagua (SSA) y la Universidad de Aconcagua (UAC), contó con la presencia del gobernador provincial Claudio Rodríguez, del alcalde de San Felipe Patricio Freire y de la consejera regional Edith Quiroz, y tuvo como objetivo reconocer y resaltar la labor

**Actividad, organizada por el Servicio de Salud Aconcagua y la Universidad de Aconcagua, congregó a una gran cantidad de representantes de las organizaciones comunitarias del valle, oportunidad en que se realizaron charlas sobre fondos concursables e instancias de autocuidado para los asistentes.**

de los dirigentes en cada uno de los ámbitos donde ellos participan, los que permiten obtener una visión transversal de los diferentes aspectos de la sociedad.

«Como Servicio de Salud tenemos una alta concepción de lo que es la participación social y el rol que cumple cada uno de los representantes o directivos de las diferentes organizaciones. En lo que respecta a

nuestra organización, cada uno de los establecimientos de la red tiene un Consejo de Desarrollo Local (Code-lo) y tenemos tanto nuestro Consejo de Participación como el Consejo de la Sociedad Civil, los que sesionan mensualmente y son un verdadero aporte a nuestro trabajo, ya que nos dan la visión de nuestros usuarios», destacó la directora del Servicio de Salud Acon-



«Numerosos representantes de organizaciones comunitarias del valle de Aconcagua participaron de la actividad que recuerda el reconocimiento por ley de esta fecha destinada a celebrar a quienes de forma voluntaria asumen la representación de sus organizaciones.»

cagua, **Susan Porras**.

La autoridad de salud resaltó los diferentes procesos que involucran la participación social en el área, como los presupuestos participativos y otras instancias que se desarrollan gracias a la integración de la comunidad. «En el sector salud existe una importante historia en la materia, ya que tanto en el SSA como en los hospitales y centros de salud familiar, el Code-lo es parte del funcionamiento y

de la gestión, por lo que este reconocimiento a su labor es una pequeña retribución a su trabajo voluntario», sostuvo Susan Porras.

Por su parte, el director de la sede San Felipe de la UAC, **Javier Cerda**, agradeció la concurrencia y destacó el rol que cumplen los dirigentes en diferentes tareas de la sociedad. «Esto es un pequeño reconocimiento a cada uno de los dirigentes comunitarios que entregan tiempo, recursos, dis-

posición y mucho sacrificio a esta labor. Como universidad nos sentimos orgullosos de tenerlos acá porque somos un espacio abierto a todos y más aún para quienes representan a diferentes organizaciones. Muchas de las personas que hoy nos visitaron tienen hijos o parientes que estudian acá, e incluso hay algunos que hoy son estudiantes, lo que nos llena de orgullo», destacó el Director de la casa de estudios superiores.

**EL TIEMPO** Fuente: Dirección Meteorológica de Chile

Día	Min   Max	Mañutgada	Mañana	Tarde	Noche
Miércoles 8	-2°   12°	Despejado	Humedad parcial	Humedad parcial variando a despejado	Despejado
Jueves 9	-1°   12°	Despejado	Humedad parcial	Humedad parcial ocasionalmente nublado	Humedad parcial
Viernes 10	1°   12°	Humedad parcial	Humedad parcial	Humedad parcial	Humedad parcial
Sábado 11	0°   12°	Humedad parcial	Humedad parcial	Humedad parcial	Humedad parcial
Domingo 12	0°   12°	Humedad parcial	Humedad parcial	Humedad parcial	Humedad parcial

## La Unión FUNERARIA

Atención 24 Horas

**QUINTA REGIÓN**

SAN FELIPE: Lib. Bdo. O'Higgins 711 Fono 34 2 510434  
 LOS ANDES: Manuel Rodríguez 206 Fono 34 2 421696  
 PUTAENDO: Sarmiento 310 Fono 34 2 501080

**CUARTA REGIÓN**

LA SERENA: Los Carreras 873 Fono 51222 6028  
 COQUIMBO: Avenida Videla 302 Fono 5123 29547

**REGIÓN METROPOLITANA**

SANTIAGO: Av. Independencia 1600 Fono 2444 7599 - 2777 7967  
 MELIPILLA: Ortuzar 794 Fono 2832 4657

<http://www.funeraria-launion.cl>

# CARNES DE PRIMERA PARA SU FAMILIA

## LO MEJOR PARA SU MESA

### CARNES KAR

**PARA CARNES...KAR !!**

# El 29 de agosto se realizará gala de la Orquesta Infantil de Panquehue

**PANQUEHUE.-** Para el 29 de agosto, a las 18:00 horas, se ha programado una nueva presentación a la comunidad de la Orquesta Infantil de Panquehue.

La información fue dada a conocer por la Directora del DAEM, **Julia Marín**, y considera la realización de una presentación de Gala, con el fin de mostrar a la comunidad en general, cómo han logrado crecer en su formación musical.

La Orquesta Infantil de Panquehue está integrada

**Directora del DAEM, Silvia Aguirre, destacó que será una oportunidad para conocer cómo han avanzado los alumnos que integran dicha orquesta.**

por alumnos de distintas escuelas de la comuna y es dirigida por la concertista **Bárbara Romero Salinas**.

La orquesta nace como una inquietud planteada por el alcalde **Luis Pradenas**, en dar vida a una agrupación de jóvenes músicos que sean capaces de hacer

uso de distintos instrumentos musicales.

Para ello se contactó con la profesora Bárbara Romero, quien luego de realizar una visita por cada una de las escuelas de la comuna, logró motivar a escolares de distintas edades, que hoy en día dan vida a esta orquesta infantil.

«Queremos hacer una invitación a toda la comunidad de Panquehue para que conozcan este proyecto que cada año sigue sumando más interesados. Existe el apoyo de parte de nuestro alcalde y eso ha quedado reflejado en los logros obtenidos por la orquesta, que desde su primera presentación en el año 2016, han sido capaces de hacer una gala con las mejores condiciones».

Esta nueva Gala de la Orquesta Infantil de Pan-



La Gala de la Orquesta Infantil de Panquehue se realizará en la Sala Cultural y la entrada es liberada para toda la comunidad que podrá apreciar los avances de los juveniles músicos.

quehue se realizará en la Sala Cultural y la entrada es liberada para toda la comunidad.

Para el alcalde Luis Pradenas, se trata de un proyecto que ya está dando sus resultados y eso deja de manifiesto que los alumnos que integran la orquesta, han logrado materializar un proyecto que se promueve como una alternativa de formación extraescolar.

«Feliz por los resultados de la orquesta infantil de la comuna de Panquehue, por-

que desde su creación hace tres años, nos propusimos un plan de trabajo con la incorporación de alumnos en diferentes instrumentos. Hoy vemos que han logra-

do concretar un proyecto que estamos seguros irá creciendo con la preparación de los profesores-músicos que han sido contratados para su formación».

## ARRIENDO OFICINAS EN PLENO CENTRO DE SAN FELIPE

A sólo dos cuadras de la Plaza de Armas, amplias, acogedoras, construcción sólida y nueva, dos ambientes, ideal consulta profesional.

Interesados llamar a los fonos :  
34-2-34 31 70 - 9 8479 5521



Nuestro centro las personas,  
en IST cuidamos tu vida

Juntos construimos una mejor calidad de vida y ambientes laborales más seguros.

www.ist.cl

**ist**  
especialistas en prevención

Ricardo Gómez, dueño de empresa de Radiotaxis Aconcagua:

## «Si Uber no llega con mismas normas nuestras va a echar a perder el sistema»

La semana pasada se dio a conocer a la opinión pública una información referente a la llegada de la polémica aplicación Uber al Valle de Aconcagua, e incluso esta información fue titular de portada de nuestro medio. Además se dieron fechas y lugar para inscribirse como fue la ciudad de Los Andes los días 2, 3 y 4 de agosto.

Es por lo anterior que

conversamos con **Ricardo Gómez**, propietario de la empresa de radiotaxis Aconcagua ubicada en calle Toro Mazote pasado Merced en San Felipe.

Al ser consultado de inmediato dijo que si Uber quiere funcionar en la zona, que lo haga de acuerdo a las normas que tienen los radiotaxis: «Mire, ellos sí pueden funcionar, pero de acuerdo a las mismas nor-

mas que tienen los radiotaxis, porque si tienen unas regalías o garantías que son inferiores, claro que nos va a perjudicar, porque en el fondo todos tienen derecho a tener una fuente laboral, pero yo creo que bajo las mismas condiciones de los radiotaxis, eso sería lo ideal», señaló Gómez, quien señaló que el proyecto de ley que hay en el Congreso Nacional les va a exigir licencia profesional y dos revisiones técnicas al año a los Uber.

Consultado por los requisitos que pide en tanto la empresa Uber, que en el fondo son tener licencia de conducir chilena partiendo por B, auto de cuatro puertas año 2008 en adelante, con patente blanca, dijo que «siendo así estarían ilegales lo cual no debería ser, las autoridades no deberían permitir eso porque ahí sí nos perjudican, porque en vez de radiotaxis me

compro autos particulares, pongo choferes y trabajamos igual», indicó.

- **En ese sentido, ¿cómo se prepararían, mejorando el servicio?, porque la competencia se viene igual**

- La competencia va a ser igual, pero cada vez hay que tratar de mejorarlo, y eso depende de los mismos trabajadores que tenga uno, porque uno solamente qué es lo que hace, mueve los palillos en la orquesta, pero si los músicos tocan mal, va a ser mal para todos, para la empresa, para ellos, para todos va a ser malo.

- **Era algo que se veía venir esto que Uber llegara al Valle de Aconcagua.**

- Sí, eso se veía venir, si lo aprueban, por eso si lo llegan a aprobar, que lo aprueben con las mismas condiciones de los radiotaxis, ahí no sería problema, porque entre más competencia es



Ricardo Gómez, dueño de radio taxis Aconcagua de San Felipe.

mejor, el que haga mejor la pega va a ganar.

- **¿Cómo tomaron esto entre los mismos conductores, se conversa este tema?**

- Lógico que se conversa, por eso le digo, todo depende de ellos, como hagan su pega también, porque si la hacen bien la clientela va a seguir igual con nosotros, al contrario vamos a adquirir más clientela, pero si están haciendo mal la pega los que van a perder son ellos.

- **¿Cómo ve el asunto de los precios, si ellos son más bajos?**

- Es que ahí le digo por ejemplo ellos son más baratos, ahí depende de la gente, es lo mismo que en cualquier otra pega, un supermercado baja los precios, dónde se va a ir la gente, donde esté más barato.

- **Derechamente entonces usted lo que pide es que si llegan, que lo hagan en forma legal.**

- Si llegan, que lleguen legales, no así como con licencia clase B y cualquiera no, porque van a echar a perder todo el sistema de radiotaxis.

**DÍAZ VERGARA & ASOCIADOS**  
ESTUDIO JURÍDICO

Derecho Laboral · Civil · Familia  
Gestión Jurídica General

Tel: 34-2505015 · Salinas 362, San Felipe  
asesorialegal@dva.cl · www.dva.cl

**UAC UNIVERSIDAD DE ACONCAGUA**

**MEJORA TUS COMPETENCIAS PROFESIONALES**

**PROGRAMAS DE POSTGRADOS 2018**

**MAGÍSTER EN MEDIACIÓN: FAMILIA E INFANCIA**  
Dirigido a profesionales y licenciados de las áreas de la psicología, derecho, ciencias sociales, educación y otros que hayan cursado una carrera con un mínimo de 8 semestres.

- DIPLOMADO EN GESTIÓN EN SALUD PÚBLICA
- DIPLOMADO EN SISTEMAS DE RIEGO TECNIFICADO EN UN CONTEXTO DE RECURSOS HÍDRICOS ESCASOS
- DIPLOMADO EN ACTUALIZACIÓN TRIBUTARIA

» MODALIDAD Y HORARIOS COMPATIBLES CON EL TRABAJO Y LA FAMILIA

POSTGRADOS & FORMACIÓN CONTINUA

**UAC** Impulsando el desarrollo del Capital Humano en las regiones de nuestro país

Matriculas en:  
Av. Miraflores 2260, San Felipe

un espacio abierto a todos

MÁS INFORMACIÓN  
**UAC.CL**

## En el Teatro Municipal de Santiago: Alumnos del Assunta Pallota disfrutaron en grande 'Todos al Teatro 2018'



Directora del Colegio Assunta Pallota, Silvia Pedernera Martínez.

Por tercera vez y para el disfrute de todos los 189 estudiantes y 22 docentes de la Escuela Assunta Pallota, de Curimón, una gran comitiva de este colegio viajó hasta Santiago para disfrutar en grande en la versión 2018 de 'Todos al Teatro', jornada en la que disfrutaron de un Aula en terreno cultural en el Teatro Municipal de Santiago.

«Fue una maravillosa experiencia tanto para

profesores como estudiantes, nuestros alumnos lo gran con estos proyectos aprovechar buenas oportunidades y crecer en la urbanidad y cultura general, no todos los niños pueden acceder todos los días a un teatro como el de nuestra capital, esta experiencia les aumenta su bagaje cultural y despierta en ellos anhelos de crecer y aprender más, a relacionarse con los demás de la



AULA EN TERRENO.- Los jóvenes estudiantes del Assunta Pallota disfrutaron en grande de esta actividad, aunque no se les permitió hacer fotos al escenario ni a los artistas.



mejor manera, este es nuestro tercer año que participamos, lo hicimos postulando a la Plataforma Luksic, cualquier escuela puede hacerlo. Durante la jornada hubo Danza de Carácter y también profesional, todo esto como parte del festival de danza ofrecido a los niños», dijo la directora Silvia Pedernera Martínez a Diario El Trabajo. Este colegio abriga académica-

mente desde hace más de 50 años a 229 jóvenes desde 1º a 4º Medio, e imparte clases en agricultura, enfermería y mecánica automotriz.

**AVISO:** Por robo queda nulo cheque N° 23774, Cta. Cte. N° 0498221-5 del Banco Santander Chile, Sucursal Panamericana Norte Santiago.

### EXTRACTO DE REMATE

En juicio ejecutivo, caratulado "BANCO DE CHILE CON SANDOVAL", Rol N° 4204-2017, (roles acumulados N° 4903-2017 y 421-2018) del 1º Juzgado de Letras de San Felipe, calle Pedro Molina N° 2, el día 29 de Agosto de 2018, a las 11:00 horas, se llevará a efecto el remate del inmueble ubicado en calle Inmueble ubicado en calle Raquel Amar Lolos número Dos mil Ochocientos Treinta y Seis, que corresponde al Lote Doce de la Manzana B del Conjunto Habitacional denominado "Villa Portones del Inca", Primera Etapa, de la ciudad y comuna de San Felipe, inscrito a fs.1654 vuelta, N°1583 del Registro de Propiedad del año 2016, del Conservador de Bienes Raíces de San Felipe. Rol de Avalúo N° 3415-37 de la Comuna de San Felipe. Mínimo para comenzar las posturas será la cantidad de \$35.259.759.- Precio se pagará al contado al momento de la subasta o dentro del plazo de 5 días efectuada la misma.- Para participar en subasta interesados deberán rendir caución por valor equivalente al 10% del mínimo para las posturas en vale vista a la orden del Tribunal.- Bases y demás antecedentes en autos señalados en Secretaría del Tribunal. San Felipe, Agosto de 2018.-

### CITACIÓN

#### Junta General Extraordinaria Comunidad de Aguas Canal Campino

De conformidad a los Artículos 219, 220, 221 y 230, del Código de Aguas y los Estatutos de la Comunidad de Aguas Canal Campino, se convoca a Junta General Extraordinaria con el objeto de:

- I. Elección del Directorio de la Comunidad.
- II. Actualización de Registro de Comuneros y Legales.
- III. Proyecto Bocatoma y Marcos Partidores.
- IV.- Acordar Presupuesto para el año 2018 y el valor de las cuotas de los Comuneros.
- V.- Fijar sanciones que se aplicarán a deudores morosos.

La Junta se llevará a efecto en las oficinas de Jorge Schmidt y Cia. Ltda., Las Chilcas, Camino Troncal S/N, Comuna de Panquehue.

Primera Citación: Martes 21 de Agosto de 2018 a las 09:00 hrs.  
Segunda Citación: Día Martes 21 de Agosto de 2018 a las 10:00 hrs.

Diríjase carta certificada al domicilio registrado de los Comuneros.

El PRESIDENTE

### EXTRACTO

En juicio ejecutivo, caratulado "BANCO DEL ESTADO con PAREDES NIEVES Y OTRA", Rol N°1633-2016, del 1º Juzgado de Letras de San Felipe, calle Pedro Molina N° 2, San Felipe, el día 30 de Agosto del año 2018, a las 11:00 horas, se llevara a efecto el remate de un inmueble, ubicado en Pasaje Uno La Paz N°611, Villa El Edén, de la Comuna de Llay Llay, Provincia de San Felipe, inscrita a fs. 54 vta., N° 49, del Registro de Propiedad del Conservador de Bienes Raíces de Llay Llay, del año 2015. Mínimo para la subasta asciende a la cantidad de \$37.440.506.- Precio se pagará al contado al momento de la subasta o dentro del plazo de 5 días efectuada la misma.- Para participar en subasta interesados deberán rendir caución por un valor equivalente 10% mínimo para las posturas en vale vista a la orden del Tribunal, depósito bancario- Bases y demás antecedentes en autos señalados en Secretaría del Tribunal. San Felipe, Agosto de 2018.

### REMATE

Ante 1º Juzgado de Letras de San Felipe, Molina N° 2, el día 28 de Agosto de 2018, a las 11 horas en Local del Tribunal, se subastará inmueble del ejecutado don Francisco Antonio Allende Tapia, ubicado en Calle Pintor Luis Lopez Lemus N° 420, que corresponde al Lote N° 67 del Plano agregado bajo el N° 1714 del año 1992 del Registro de Documentos de Propiedad del Conservador de Bienes Raíces de San Felipe, del Conjunto Habitacional La Doñita de la Comuna de San Felipe, inscrito a su nombre a fojas 181 vta. N° 180 del Registro de Propiedad del 2016 del Conservador de Bienes Raíces de San Felipe. Mínimo de subasta es \$ 53.490.783. Precio se pagará al contado, dentro de tercero día. Interesados deberán acompañar valemista bancario endosable a la orden del Tribunal, por el 10% del mínimo. Gastos cargo subastador. Así está ordenado en juicio ejecutivo caratulado "BANCO SANTANDER CHILE con ALLENDE TAPIA FRANCISCO", Rol N° 228-2018. Bases y antecedentes en expediente. Secretario.

### REMATE

Ante 2º Juzgado Letras Los Andes, Calle Independencia N° 36, el 30 de Agosto de 2018, a las 12 horas en Local del Tribunal, se subastarán las propiedades de los ejecutados que se indican: 1) Propiedad ubicada en Calle Daniel Collantes Figueroa N° 253, Población San Felipe Comuna San Felipe, que corresponde al rol N° 49 del plano de Loteo archivado bajo el N° 35 del Registro de Propiedad del año 1973 del Conservador de Bienes Raíces de San Felipe, inscrita a nombre del ejecutado CHRISTIAN SAMUEL MONCADA ORTIZ a fojas 770 vta. N° 932 año 1991 Registro Propiedad Conservador Bienes Raíces San Felipe, con un mínimo de \$16.911.475.-; 2) Predio ubicado en Comuna de San Felipe, Villa San Felipe N° 45 de acuerdo a plano de loteo archivado bajo N° 324 año 1982 Registro Propiedad Conservador Bienes Raíces San Felipe, inscrita a nombre de ejecutada EVELYN DEL CARMEN HELO CASTRO a fojas 487 vta. N° 573 año 1993 Registro Propiedad Conservador Bienes Raíces San Felipe, con un mínimo de \$32.764.383.-. Propiedades se rematan en forma separada. Precio de cada propiedad se pagará al contado, dentro de tercero día. Interesados deberán acompañar vale vista bancario a la orden del Tribunal, o depósito en cuenta corriente del Tribunal, por el 10% del mínimo. Gastos cargo subastador. Así está ordenado en juicio ejecutivo "BANCO SANTANDER CHILE con SOCIEDAD COMERCIAL Y PANIFICADORA MONCADA Y HELO LIMITADA" Rol N° 1350-2013. Bases y antecedentes en expediente. Secretaria.

**STR**

- VENTAS A DOMICILIO  
Arenas gruesa, fina, gravillas, bolones, Maicillo, estabilizados
- ARRIENDO MAQUINARIA  
Retroexcavadora, excavadoras, camiones tolvas.
- MOVIMIENTO DE TIERRAS  
Demoliciones, retiro de escombros, construcción de tranques y limpieza.

Para mayor comodidad trabajamos con Transbank débito, crédito en tu propio domicilio. Consulte a

+56 9 3265 2998  
+56 9 9155 2566  
tramos0567@gmail.com

Delincuentes ponen en peligro el transitar de vecinos:

# Roban tapas de colectores de aguas lluvias en Villa El Carmen



Acá un menor sobre la tapa repuesta por parte de los Talleres de la Municipalidad de San Felipe.

Una vez más delincuentes se roban las rejillas metálicas que cubren los colectores de aguas lluvias. En esta ocasión el robo se produjo en calle Transportista Arnold Potzsch Cacciuttolo, a metros donde se ubica la copa de agua de Esva, en la Villa El Carmen en San Felipe.

El vecino **Cristian Pizarro** lamentó el robo «porque esto se presta para que empiecen a venir a robar cosas, la tapa era metálica, corresponde a un colector de aguas lluvias, pero alguien que no se fije en la noche puede caer, es como un metro de profundidad, con una pierna que caiga puede fracturarse, y acá tenemos vecinos que viven a la vuelta, gente que viene con niños de noche; es complicado, de día uno lo puede ver, pero de noche no. Esto apareció así hoy día (ayer), se robaron dos tapas que son

metálicas».

El robo de este tipo de estructuras metálicas se ha hecho frecuente en la ciudad de San Felipe, como por ejemplo en la intersección de Portus con Carlos Condell, Santo Domingo con Portus, Avenida Yungay con Chacabuco, entre otras, donde la municipalidad ha debido construir en sus talleres las nuevas piezas para reponer las robadas, sin embargo en un caso recuperó dos que estaban en un taller.

### Municipalidad repone tapas

En este caso no fue la excepción y el departamento de Talleres de la Municipalidad de San Felipe rápidamente repuso las dos tapas robadas para evitar todo tipo de accidente que pudiera producirse por la falta de esta pieza en la vereda.

Por su parte el conocido dirigente vecinal **Hugo Venegas**, espera que los vecinos del sector estén agradecidos por la buena gestión de sus directivos.



El vecino Cristian Pizarro nos muestra el lugar donde falta la tapa ubicado frente a su casa.



Acá el mismo vecino nos muestra el otro colector cuya tapa también fue robada.

Celebra el

# Día del Niño

DOMINGO 12 AGOSTO 10:30 HORAS

SAN FELIPE PLAZA DE ARMAS

JUEGOS INFLABLES - TORO MECÁNICO  
OBRA TEATRO

PULGARCITO EL GITANO (marionetas gigantes)  
ANIMACIÓN INFANTIL - PAYASO MALABARISTA  
HOMBRE ORQUESTA - CONCURSOS  
REGALOS - GRANDES SORPRESAS

SanFelipe *avanza con todos*

Hola, soy Marcela Díaz.  
No podré ir a la consulta médica del 21...

Gracias a Marcela, otra persona dejará de esperar!  
Si no puedes acudir a tu cita médica, avísanos a:

Hospital San Camilo de San Felipe:  
**34-2493307/34-2493222**

Hospital San Juan de Dios de Los Andes:  
**34-2350111**

Actualiza tus datos en [www.serviciodesaludaconcagua.cl](http://www.serviciodesaludaconcagua.cl)

Estudiantes recibieron su chaqueta institucional:

# Alumnos de Escuela Juan Gómez Millas ahora están más abrigados que nunca

Más que abrigaditos están ahora los 57 estudiantes de la Escuela Juan Gómez Millas, de Los Villares, luego que cada uno de ellos recibiera una chaqueta institucional para tener así un sello distintivo, y que se presenten con una impronta diferente ante sus pares. El objetivo de la chaqueta es que cada alumno del establecimiento luzca en actos públicos o salidas escolares como giras de estudios o paseos educativos y se identifique con ella.

La compra se realizó por fondos SEP, y se entregó a los 57 estudiantes del establecimiento matriculados a la fecha. Dicha prenda se entregó a los alumnos la se-

mana pasada, cuando fue celebrado el aniversario de la ciudad de San Felipe, dándoles a conocer que es un regalo por su esfuerzo y perseverancia en los estudios. Los estudiantes manifestaron su agradecimiento y felicidad al recibir la prenda, luciéndola en el desfile del sector de Curimón con mucha prestancia.

**ABRIGADITOS.-** Son 57 los estudiantes de Básica que ahora cuentan con su nueva chaqueta institucional, la que recibieron la semana pasada gracias a los Fondos SEP.



**PARA LUCIR TAMBIÉN.-** Estos estudiantes lucirán con elegancia sus chaquetas en cada actividad pública durante el año lectivo.



**BIEN ENCACHADITOS.-** Los regalones estudiantes posan contentos para las cámaras de Diario El Trabajo, luciendo ahora sus nuevas chaquetas.

Desde 1929 a la Era Digital

[www.eltrabajo.cl](http://www.eltrabajo.cl)

...la mejor forma de comenzar el día



El Trabajo • Salinas 348 • Fono: 342 343170 • San Felipe

# Organizado por el Club de Rodeo Don Bosco: Más de 50 colleras en el Rodeo Estudiantil del Colegio Agrícola Salesiano

**CATEMU.-** Imponente fue la convocatoria lograda en la 8ª versión del **Rodeo Estudiantil del Colegio Agrícola Salesiano de Catemu**, cita a la que llegaron colleras de todo nuestro país para disputar los primeros lugares del certamen. Esta actividad fue or-

ganizada por el **Club de Rodeo Don Bosco**, del mismo colegio, y se desarrolló durante el sábado 3 y domingo 4 de agosto.

### CON 55 COLLERAS

Las cámaras de **Diario El Trabajo** viajaron hasta Catemu para tomar registro

de las acciones en esa enorme medialuna, luego hablamos con el presidente del club anfitrión, **Matías Pulgar**: «Una jornada de lujo, este año llegaron a competir 55 colleras de todo el país, tuvimos participantes de Lo Barnechea, Talca, Pirque, San José de Maipo,

Quillota, La Cruz, Con Con, Santiago, Nogales, Chacabuco, Puchuncaví, Limaiche, Olmué, Petorca, Llay Llay, La Ligua, Casablanca, Chincolco, Catemu y de Los Vilos. También quiero agradecer a todos los artesanos y emprendedores de nuestra zona, ellos lograron también darle realce al rodeo, pues los visitantes compraron hartos productos, fue una hermosa experiencia, y con hartos premios para los ganadores, hubo mantos, sombreros y accesorios de monta», dijo Pulgar.



**VIVA EL RODEO.-** Fuerza, destreza y bravura es lo que se vivió en el 8º Rodeo Estudiantil del Colegio Agrícola Salesiano de Catemu.



**LOS ANFITRIONES.-** Ellos son parte del Club de Rodeo Don Bosco, organizadores y anfitriones del Rodeo. Les acompaña doña Clotilde Beltrán, importante apoyo para el club.



Presidente del club anfitrión, **Matías Pulgar**.

### ELLOS GANARON

Según los organizadores, la collera ganadora estuvo conformada por Cristian Guerra y Guillermo Silva, del Liceo Técnico Agrícola Rafael Lira, de La Cruz; el segundo lugar fue para la collera de Feli-

pe Abarca y Marcelo Porrás, del Liceo Manuel Ordóñez, de Petorca, y el tercer puesto lo ganó la collera de Javier Núñez y Elvis Pereira, del Colegio Leonardo Da Vinci, de Llay Llay.

**Roberto González Short**

**SSANGYONG**

MADE IN KOREA

Devuélvele el **CONFORT** a tu familia  
MÁS QUE UNA COMPENSACIÓN, APROVECHA UN GRAN BONO

PARA TENER VIAJES SUAVECITOS.



**ACTYON SPORTS**  
VERSIÓN MT  
PRECIO DESDE

**\$9.990.000 +IVA**

CONSUMOS HASTA CIUDAD 9,3 KM/L - CARRETERA 14 KM/L

**\$11.888.100 IVA INC**

\*INCLUYE BONO CON FINANCIAMIENTO



— ESPACIO PARA TODO LO QUE LLEVAS DENTRO —

**SIGLO XXI**  
Una Empresa Valenzuela & Delarze

Av. Argentina 1130, Los Andes.  
(34) 2770 200 - 2770 212

Mobil Santander SKBERGÉ [www.xxi.cl/ssangyong](http://www.xxi.cl/ssangyong)

Precio válido hasta el 31 de agosto del 2018 del 2018 ACTYON SPORTS NAS610AA Euro V diésel, 4x2 MT, precio sin bono: \$ 14.268.100 (11.990.000+IVA), precio oferta desde \$ 11.888.100 IVA inc. (\$9.990.000+IVA), precio incluye bono SsangYong de \$1.190.000 IVA inc. con todo medio de pago (bono SsangYong varía según versión) y bono con financiamiento Santander Consumer de \$1.190.000 IVA inc. en todas las versiones. Condiciones de financiamiento: monto financiado mínimo de \$5.000.000, plazo mínimo 24 meses, con Productos Línea Normal. Crédito sujeto a aprobación, previa evaluación de antecedentes comerciales, por Santander Consumer Chile S.A. Precios no válidos para Zona Franca y no incluyen flete a regiones. Valores consumo obtenidos en mediciones de laboratorio según ciclo de ensayo de la comunidad europea, homologadas en el MTT, más información en [www.consumovehicular.cl](http://www.consumovehicular.cl). 100.000 KM o 3 años de Garantía, lo que ocurra primero; condiciones establecidas en Libreta de Garantía entregada al momento de la compra.

# Gendarmería refacciona central de alimentación del CCP de San Felipe

A fines del mes de julio culminaron las mejoras que se estaban implementando en la central de alimentación del personal del Centro de Cumplimiento Penitenciario (CCP) de San Felipe. Los trabajos comenzaron los primeros días del mismo mes y contemplaron una inversión de \$1.486.929.

Estos recursos fueron aprobados por una comisión técnica, encabezada por el subdirector operativo, y se enmarcan en el plan anual de prevención de riesgos y mejoramiento de los ambientes de trabajo de Gendarmería. A nivel país fueron visados 145 iniciativas y la cifra destinada para su ejecución alcanzó a los \$111.838.817.

**En la unidad de Los Andes, en tanto, se renovó el mobiliario de una de las salas de clases y se instalaron elementos de seguridad para un mejor desplazamiento del personal.**

El jefe (s) del CCP sanfelipeño, teniente **Francisco García Vera**, sostuvo que entre las obras efectuadas se encuentran «cambio general de la cerámica, iluminación, mejora de fachada completa y sistema de agua potable. Este mejoramiento es en base a los fondos concursables que entrega (el departamento de) Bienestar».

De igual forma, en la unidad de Los Andes se renovó el mobiliario de una de las salas de clases

y se instalarán elementos de seguridad para un mejor desplazamiento del personal. A estos proyectos, que ya fueron ejecutados, se adiciona el denominado 'Mejoramiento de confort en el casino de personal', y que se encuentra en etapa de adquisición de los implementos que permitirán una mejor atención de los funcionarios.

El teniente coronel **Cristian Farías Vásquez**, jefe del establecimiento penitenciario de Los Andes, detalló que «se adjudicaron los recursos para poder comprar los insumos, ya sean sillas y el resto del mobiliario. Respecto a los implementos a instalar en el casino, se está a la espera de poder efectuar las compras. Además, se adquirirán artículos antideslizantes para instalar en las escaleras que dan hacia las dependencias del personal y oficina administrativa».

Estos proyectos se suman a otros siete que fueron aprobados para las unidades de Gendarmería en la región de Valparaíso. La inversión total destinada para estas iniciativas alcanzó a los \$10.357.851.



Entre las obras efectuadas se encuentran cambio general de la cerámica, iluminación, mejora de fachada completa y sistema de agua potable.



Las obras de mejoramiento fueron posibles gracias a los fondos concursables que entrega el departamento de Bienestar.

**Restaurante Centro "Manuel Rodríguez"**

ALMUERZOS DIARIOS

Todos los lunes  
**CHUPE DE GUATITAS**

**"Donde El Tito Ríos"**

**PARRILLADAS EXTRAS**

**Lomo Reineta**  
**Lomo Pobre**  
**Merluza**  
**Pollo**

Combate de Las Coimas 1531 - San Felipe  
Celular: 9-89784337 - 9-50968114

**PROGELEC**

**CAMIÓN GRÚA CAMA**

PARA TRANSPORTE DE VEHICULO  
CAMIÓN GRÚA - ARRIENDO MINI EXCAVADORA  
ANALIZADOR DE RED ARMÓNICOS, MEDICIÓN DE TIERRAS Y GEOLÉCTRICO  
Montaje e Instalación Eléctrica A.T.B.T., Bomba Superficie y Pozo Profundo

- Postación
- Montaje Industrial 2-7 toneladas
- Traslado de maquinaria
- Trabajos en altura máxima 18 Mts.
- Letreros propaganda y otros
- Podas
- Contenedores

Certificado por

LLAMAR FONOS: 514471 - 512759  
FREIRE 227 - SAN FELIPE

ISO 9001:2000

**In Café**

Cafetería de especialidad y Salón de té  
Sandwich Peruanos  
Pastel de acelga, champiñón, jamón y tocino  
Empanadas de pollo, lomo saltado y ají de gallina.  
Crema volteada de quinua. Tortas y variados postres exclusivos

Coimas 1511 B casi esq. San Martín - San Felipe  
Teléfono 227936732

f Incafé    i incafe\_alezo    +56 9 9635 6416

# Estudiantes de Putaendo dedicaron '50 pañuelos al viento' para celebrar el cincuentenario del Hospital Psiquiátrico Dr. Philippe Pinel

**PUTAENDO.-** Un ambiente de alegría y colores se tomó el Hospital Psiquiátrico Dr. Philippe Pinel de Putaendo para iniciar el mes de agosto, misma fecha en la que la institución celebra 50 años desde su creación el año 1968.

En una muestra del vínculo que el Hospital mantiene con la comunidad a través de sus distintas expresiones, principalmente con el ámbito de la educación, una numerosa delegación de parejas cuequeras de siete colegios de Putaendo llegó a saludar al Philippe Pinel en su cincuentenario, dedicándole '50 pañuelos al viento'.

Estudiantes de las escuelas Renacer, Alejandrina Carvajal, Alegría Catán, Eduardo Becerra, el Liceo Manuel Marín Fritis, el Centro de Apoyo a la Educación

**El Hospital inició su mes aniversario recibiendo el saludo de parejas cuequeras de siete colegios de Putaendo, lo que representa una muestra de la relación que el Hospital mantiene con diversas instituciones de la comuna.**

Especial y el Colegio Marie Poussepin repletaron el acceso al Hospital elevando sus pañuelos al son de las cuecas de Maihuén y Los Tricolores, llevándose el aplauso de funcionarios y usuarios que vieron con alegría las hermosas presentaciones que ofrecieron para saludar los 50 años del Hospital Psiquiátrico de Putaendo.

Fue tal el entusiasmo que incluso director del Hospital y varios directores de colegios, profesores y funcionarios, se animaron a bailar un último pie de cueca. Un homenaje al Primer

Pueblo Libre de Chile coronó el baile mientras sonaba la 'Cueca a Putaendo' y los aplausos resonaban en el Hospital para despedir a los talentosos estudiantes.

La hermana **Aurora Calderón**, directora del Colegio Marie Poussepin, muy entusiasta, salió a la pista para bailar un pie de cueca con uno de sus alumnos. La religiosa se mostró complacida de la invitación del HPPP a celebrar su cincuentenario, ya que han sido distintas las instancias en las que ha existido una colaboración entre ambas instituciones. *"En el último tiempo hemos cultivado una amistad muy importante con el Hospital Psiquiátrico y para nosotros es un halago que nos hayan invitado a celebrar sus bodas de oro. Muchos de nuestros apoderados trabajan acá y este Hospital es parte de nuestra unidad educativa"* aseguró.

El Dr. **Jaime Retamal Garrido**, director del Hospital Psiquiátrico Dr. Philippe Pinel de Putaendo, expresó que esta celebración da muestras de que después



Una numerosa delegación de parejas cuequeras de siete colegios de Putaendo llegó a saludar al Philippe Pinel en su cincuentenario, dedicándole '50 pañuelos al viento'.

de cincuenta años trabajando en el área de la salud mental, la institución hoy está completamente inserta en la comunidad y abierta al trabajo con otros sectores como la educación.

*"Hoy hay una muestra de que este Hospital ya no es ajeno para nuestra comunidad. Tenemos un establecimiento completamente inserto en Putaendo, Aconcagua y el país gracias a un trabajo de apertura que nos ha permitido ir posicionándonos, y es gratificante que hoy justamente sean los colegios quienes hayan aceptado esta invitación y hayan venido a saludarnos en una ocasión tan importante como la celebración de nuestro cincuentenario"*, precisó.

El grupo Renacer Cuequero, que comienza a abrirse camino en Putaendo, cerró las presentaciones con excelentes cuadros folclóricos, que dan cuenta de una constancia y compromiso con nuestras tradiciones, las que quisieron demostrar en la celebración de los 50 años del Hospital Psiquiátrico de Putaendo, institución que forma parte valiosa de la comunidad.



El Dr. Jaime Retamal, director del Hospital y varios directores de colegios, profesores y funcionarios, se animaron a bailar un último pie de cueca.



La hermana Aurora Calderón, directora del Colegio Marie Poussepin, muy entusiasta, salió a la pista para bailar un pie de cueca con uno de sus alumnos.



**CERTIFICACION ISO 9001:2008**

## OBTÉN TU TARJETA PASAJERO FRECUENTE Y ESTUDIANTE

Acércate a nuestras Oficinas y presenta:

- Certificado de Trabajo o Estudios.
- Fotocopia de Cédula de Identidad.
- 2 Fotografías tamaño carnet.



**AHUMADA**

www.busesahumada.cl

**63 AÑOS UNIENDO EL VALLE DE ACONCAGUA CON LA CAPITAL**



## Unión Comunal de Juntas de Vecinos de San Felipe repudia alza de peaje

A través de una declaración pública, la Unión Comunal de Juntas de Vecinos de San Felipe se unió a las masivas muestras de repudio al alza de peaje en Las Vegas. El texto de la declaración es el siguiente:

La Unión Comunal de Juntas de Vecinos de San Felipe, ante el alza de tarifas de peajes en nuestra zona, se hace el deber de denunciar un abuso más de los cuales afecta a todos los vecinos por los altos cobros en los distintos servicios, incluidos los básicos como los son la luz y el agua.

La opinión pública del Valle de Aconcagua se pone en estado de alerta de este nuevo trato abusivo que no hace más que aplicar políticas que están dirigidas a amasar las millonarias ganancias de las concesionarias que mantienen el control del cobro de los peajes carreteros, esto avalado por políticas centrales provenientes del Ministerio de Obras Públicas.

A lo anterior denuncia-

mos que estas políticas que favorecen las concesiones de carreteras y espacios públicos, están construidas desde las estrechas redes de poder involucradas en el negocio, donde un mismo empresario es partícipe de distintas sociedades concesionarias.

Pero aún es más serio el problema del aumento del cobro de peaje en Chile, librando competencias con altos costos a las de otras regiones y vernos afectados que transitar por una carretera pública crece el trasfondo del abuso de poder cuando un grupo determinado controla a más de un tercio del negocio en el país, sumado a ello, una incesante puerta giratoria que pone en evidencia conflictos de interés de colaboradores gubernamentales.

Como Unión Comunal de Juntas de Vecinos de San Felipe, nos hacemos el deber de llamar a provocar los reales cambios de fondo con relación al tratamiento de este grave problema, que

permita subsanar de verdad la normativa para la utilización y mantención de espacios públicos y carreteras.

Los sanfelipeños recibimos a diario golpes bajos al conocer cómo se implementan políticas abusivas que escamotean el bolsillo de quienes por diferentes motivos deben trasladarse de un punto a otro en la región y en el país, cuando les intercepta un control de peaje para el cobro de utilización carretera.

Nos vemos afectados económicamente cuando debemos viajar a menudo tanto a Santiago o Valparaíso, para ser tratados en especialidades médicas inexistentes en nuestra zona, o nuestros hijos deben viajar a estudiar, o simplemente trabajar en labores comerciales donde el costo de la tarifa de peaje se transforma en un serio problema para los vecinos de San Felipe.

**Unión Comunal de Juntas de Vecinos de San Felipe**

## Core Sottolichio alegre por plan de remodelación del Estadio Municipal

A propósito que el proyecto de estadio nuevo para San Felipe se cayó, el consejero regional del PPD, Mario Sottolichio Urquiza se alegró por la resolución del Ministerio del Deporte, en el sentido de entregar recursos para remodelar el actual recinto, idea que siempre planteó e incluso fue tema de discusión con el ex diputado Marco Antonio Núñez, perteneciente a su mismo partido.

Aclaró que en su momento no podía hacer una campaña para promover la no construcción del estadio nuevo, pero para él le parecía que dadas las condiciones geográficas, históricas, financieras, era mucho mejor, más barato y más rápido, la remodelación del actual Estadio Municipal: "Yo me alegro mucho de los anuncios que se han hecho, espero que no sean voladores de humo como dice otro consejero o volador de luces, porque si



Mario Sottolichio Urquiza, Consejero Regional del PPD.

se cae un proyecto de 18 millones de pesos y se quiere hacer uno de menor cuantía, eso sólo se va a creer en la medida que se comiencen a ver avances en el proyecto, diseño, en qué situación va a quedar, de tal manera que no se nos quite la posibilidad del estadio nuevo por una promesa que nunca se va a cumplir", dice el Consejero.

Además aumenta su alegría cuando muchas personas dicen hoy que ese era su pensamiento y posición, "pero que nunca lo manifestaron antes, yo espero que las autoridades municipales con las gubernamenta-

les efectivamente apuren el paso y tengamos alguna luz de esperanza en los trabajos que rápidamente se puedan desarrollar. El Estadio Municipal de San Felipe tiene una historia, tiene una locación geográfica espectacular, el 60 a 70 por ciento llega a pie, es un estadio familiar todavía, están dadas todas las condiciones, así como se hizo en Talca, Curicó, Chillán, que en el mismo lugar se modernice y se renueve un estadio que estoy seguro va a seguir dando que hablar en éxitos deportivos y culturales en la historia de San Felipe", finalizó.

**Centro Médico Odontológico**  
15 años de experiencia en implantología

**URGENCIAS DENTALES**  
— FINES DE SEMANA —

**SÁBADO**  
11:00 a 14:00 Hrs / 18:00 a 22:00 Hrs

**DOMINGO, AL SIGUIENTE NÚMERO**  
9 93135258 *Contamos con pabellón de cirugía menor*

**Área Dental**

- Implantología y Rehabilitación Oral
- Ortodoncia (Frenillos)
- Cirugía Maxilofacial
- Limpieza y Blanqueamiento
- Operatoria
- Periodoncia
- Endodoncia
- Radiología

**Área Médica**

- Oftalmología
- Nutrición
- Traumatología
- Medicina General
- Psicología
- Obstetricia

San Felipe - Prat 585  
34 - 2535469 / 34 - 2506218

Los Andes - Esmeralda 246  
34 - 2381128

Para mayor información:  
**Centro Médico Odontológico Se-Dent**

Hecho descubierto por la PDI en sector de Bucalemu:

# Año y medio de cárcel por cultivar diez plantas de marihuana en su casa

El Tribunal Oral en Lo Penal de San Felipe condenó a una pena de 541 días de presidio a un sujeto identificado como **W.H.C.G.**, de 50 años de edad, por el delito de cultivo de 10 plantas del género cannabis sativa al interior de su vivienda en el sector de Bucalemu de San Felipe.

El caso se remonta específicamente al 17 de abril de 2017, luego que los detectives de la Brigada del Crimen de la Policía de Investigaciones de San Felipe recibieron un llamado anónimo de un vecino que daría cuenta que en domicilio ubicado en callejón El Rincón de Bucalemu, en San Felipe, un sujeto mantenía una cosecha de cannabis sativa.

Tras esta denuncia el

## Sujeto de 50 años de edad fue juzgado por cultivo ilegal de plantas de cannabis sativa.

Fiscal de turno dispuso efectuar diligencias investigativas por parte de esta policía para el esclarecimiento de los hechos, concurrendo hasta el domicilio del acusado quien autorizó la entrada a la vivienda a los funcionarios policiales de la Brigada Microtráfico Cero.

Durante estas diligencias la PDI detectó que en el patio del domicilio se encontraban 10 plantas del género cannabis que medían entre uno a dos metros de altura, sin mantener autorización para efectuar este tipo de cultivos.

Asimismo la policía ci-

vil incautó un envoltorio de papel que contenía 20 gramos de marihuana, siendo detenido el propietario del inmueble por este delito.

Durante el juicio oral en contra del acusado, la Fiscalía solicitó una condena de cuatro años de presidio menor en su grado máximo de acuerdo a lo dispuesto en la Ley 20.000 de drogas.

No obstante el Tribunal Oral en Lo Penal de San Felipe condenó al acusado, quien mantendría antecedentes y condenas anteriores, a cumplir la pena de 541 días de presidio efectivo por



La Brigada Microtráfico Cero de la PDI de San Felipe incautó el cultivo ilegal de cannabis sativa desde el interior de la vivienda del actual sentenciado en el sector Bucalemu de San Felipe.

el delito de cultivo ilegal de cannabis sativa.

La Defensa mantiene un

plazo de diez días para elevar eventualmente un recurso de nulidad sobre este

juicio ante la Corte de Apelaciones de Valparaíso.

**Pablo Salinas Saldías**

# Mujer fue condenada por cultivar 12 plantas de cannabis sativa

A una pena de 61 días de presidio, con el beneficio de remisión condicional, fue sentenciada una mujer de

iniciales **C.G.M.** luego de ser juzgada en el Tribunal Oral en Lo Penal de San Felipe, por el delito de cultivo

ilegal de 12 plantas de cannabis sativa en su domicilio en el sector Quebrada Herrera de San Felipe.

La Fiscalía acusó los hechos tras las diligencias efectuadas por la Policía de Investigaciones de San Felipe, que mantenían información respecto que en un domicilio ubicado en calle La Granja del sector de Quebrada Herrera existiría un cultivo ilegal de marihuana.

Fue así que el 3 de marzo del año pasado, la policía informó al Fiscal de turno sobre estos antecedentes, ordenándose las dili-

## Hecho fue descubierto por la PDI al interior de una vivienda ubicada en el sector Quebrada Herrera de San Felipe.

gencias para concurrir hasta este domicilio a fin de comprobar la denuncia.

La policía civil, al concurrir hasta el inmueble, corroboró la existencia de 12 plantas del género cannabis sativa de una altura de uno a dos metros 40 centímetros.

Tras el juicio oral la terna de magistrados resolvió condenar a la imputada por el delito de cultivo ilegal de cannabis sativa, condenando a una pena de 61 días de presidio, más una multa de tres unidades tributarias mensuales.

**Pablo Salinas Saldías**

# Sujeto de 37 años muere de tres disparos propinados por una mujer

Un impactante hecho de sangre se desató anoche al cierre de la presente edición, cuando una mujer dio muerte a un hombre de tres disparos en un confuso incidente.

El hecho se habría registrado a eso de las 19,30 horas de ayer, en circunstancias que no están claras, pero que de acuerdo a versiones extraoficiales, se habrían desencadenado en una aparente discusión familiar entre una mujer y su hermano de 37 años de edad, identificado preliminarmente como **Luis Rodríguez**, alias 'El Santiaguino'.

El hecho causó conmoción en el sector de los departamentos y se habría registrado en la vía pública, más específicamente hacia el lado de la cancha de los Departamentos Encón.

En el lugar y por razones que se investigan, se habría desatado una violenta discusión entre Luis Rodríguez y una mujer, aparentemente su hermana según versiones extraoficiales, saliendo

a relucir un arma de fuego con la cual ésta habría disparado en tres ocasiones a la víctima, provocándole graves heridas en diferentes partes del cuerpo.

Mortalmente herido, Rodríguez habría sido derivado hasta el servicio de urgencia del Hospital San Camilo, donde finalmente se registró su deceso.

Hasta el lugar llegó personal de Carabineros que

habría intentado entrevistarse con eventuales testigos, sin conseguir ninguna clase de colaboración, retirándose del lugar.

Hasta el cierre de la presente edición fue imposible conseguir mayores antecedentes para confirmar los sucesos, por lo que los antecedentes aquí entregados corresponden a informaciones recabadas en forma extraoficial por nuestro medio.



Según versiones no confirmadas, la autora de los disparos habría sido familiar del occiso.

	PAUTA PROGRAMÁTICA VTV2 Y CANAL 14 VTR / 67 LUXOR EN LLAY LLAY Y CATEMU
	<b>MIÉRCOLES 8 DE AGOSTO 2018</b>
11:00	Dibujos Animados
12:00	Novasur
14:00	<b>VTV Noticias Edición Mediodía</b>
15:00	Programa Local «Vamos por Ti»
17:00	Novasur
18:30	<b>VTV Noticias Edición Tarde</b>
19.30	Documentales (REP)
21:00	Portavoz Noticias
21:30	<b>VTV Noticias Edición Central</b>
22:20	VTV Tiempo
22:30	Emprendedores, Programa local; conduce José Andrés Gálvez. Invitada Leticia Barraza, Productora de Codornices
23:30	Documental Alemán D.W.
00:00	<b>VTV Noticias Edición Noche</b>
00:30	Programa «Vamos por Ti» (REP)

# td trabajo deportivo

por Jorge Vega Osés

## Los Halcones no pudieron clasificar a la Copa de Oro

El fin de semana llegó a su fin el clasificatorio de Arusa para determinar los equipos que competirán en la copas de Oro y Plata de la principal organización del rugby nacional. En la oportunidad al quince de Los Halcones le correspondió enfrentar a los Toros de Quillota, ante el cual terminaron inclinándose 36 a 22.

Con este resultado negativo el equipo aconcagüino cerró un periplo muy negativo en el final de la temporada regular, al sufrir sendas caídas en La Serena y Quillota. "Al principio tuvi-

**Tras la caída del sábado último ante Toros de Quillota, el quince aconcagüino solo se deberá conformar con jugar la Copa de Plata de Arusa.**

*mos un ritmo de juego bastante aceptable, pero con el correr del tiempo fuimos decayendo por distintas situaciones, entre ellas decisiones de la Arusa que nos menoscabaron al diezmar de manera importante el plantel y que repercutieron en esos resultados",* explicó el técnico **Gustavo Vega**.

El entrenador también analizó el partido ante el

quince quillotano. "Fue parejo (el encuentro), aunque los números no lo digan, pero lamentablemente no definimos correctamente las pelotas que dispusimos, en cambio ellos sí lo hicieron; también influyó mucho el arbitraje que nos terminó perjudicando", comentó para nuestro medio el coach de Los Halcones.



El quince aconcagüino tendrá que jugar la Copa de Plata de Arusa.

## El Expreso tuvo otro recorrido feliz en la Caleta Portales

Conforme pasa el tiempo y su cuerpo comienza a sentir el rigor de los años, las apariciones de Jorge 'Expreso' Estay cada vez son

más espaciadas y no tan frecuentes como antes, donde el experimentado fondista sanfelipeño corría casi todos los fines de semana.

Como una forma de cuidar su físico, Estay selecciona casi con pinzas sus actuaciones, y una vez más la ciudad de Valparaíso fue la elegida para correr. La tradicional 'Corrida del Invierno' en la Caleta Portales, vio coronarse como el mejor de su serie al sanfelipeño que de principio a fin se impuso en los siete mil metros dentro de los competidores que ya pasaron la barrera de los sesenta años. "Dudé hasta última hora si ir o no ir al puerto, ya que correré 21 kilómetros en Rinconada, pero la motivación y el deseo de competir fueron más grandes y fui a esa corrida", dijo Estay a **El Trabajo Deportivo**.

Al ser requerido por un análisis de su participación del domingo, dijo: "Fue una carrera difícil ya que había rivales de mucho peso, así que de inmediato apliqué un ritmo alto; por suerte la fórmula rindió frutos porque aguanté y mis rivales no pudieron alcanzarme".



Jorge Estay consiguió brillar en Valparaíso al imponerse en la serie para mayores de 60 años en la 'Corrida del Invierno'.

## La fase regular del Apertura de Abar se acerca a su fin

Solo dos partidos pendientes son los que restan por jugarse para que la fase regular del torneo de Apertura de Abar (Asociación de Básquetbol Alejandro Rivadeneira) de San Felipe. El certamen de la bola anaranjada vivió dos jornadas electrizantes en las cuales hubo mucho en juego debido a que los resultados que se produ-

jeron entre el sábado y domingo comenzaron a definir las llaves de Play Offs que se iniciarán en una semana más.

Partidos ajustados en los marcadores y estrechos en el desarrollo del juego (salvo el que protagonizaron Lazen con Árabe B) fueron los que se vieron durante las intensas jornadas 14ª y 15ª de evento cestero más importante de todo el valle

de Aconcagua.

### Resultados:

#### Fecha 14ª

San Felipe Basket 90 - Iball 75  
Lazen 95 - Árabe B 29  
Prat 75 - Sonic 73

#### Fecha 15ª

Prat 69 - Frutexport 62  
Lazen 88 - San Felipe Basket 69  
Sonic 62 - Árabe A 46



El Prat tuvo un fin de semana perfecto al ganar sus dos encuentros.



## Segundos Medios del Liceo Darío Salas: Escolares aconcagüinos viven colosal aventura en Laguna del Inca

Una gran aventura es la que disfrutaron los alumnos del Liceo Darío Salas, de Santa María, durante el viaje de estudios de los segundos Medios a Hotel Portillo, en la Cordillera de Los Andes, con el propósito de entablar conversaciones en inglés con turistas de habla inglesa mediante exposiciones en ese idioma.

Fueron 22 estudiantes de ambos cursos, acompañados de los profesores Pablo Villarroel y el inspector Raúl Bocaz, quienes reportaron que la actividad pudo llevarse a cabo en

forma tranquila y fluida.

Mediante el contacto de Felipe Núñez, quien guió por las dependencias del hotel, pudieron conocer las diferentes instancias de relacionamiento que existen entre extranjeros y nacionales al interior del complejo de ski. Durante la visita, los alumnos conocieron el cine, los comedores, parte de los pasillos donde cuelgan muchas fotografías de equipos internacionales de ski, que han dejado su marca en el recinto, y la terraza con vista a la Laguna del Inca, la cual es



**AVENTURA BLANCA.**- Los más chicos tuvieron también la oportunidad de practicar ski en la imponente nieve de la montaña.



**JÓVENES AVENTUREROS.**- Aquí tenemos a los alumnos del segundo Medio del Liceo Darío Salas, disfrutando en grande de la especial travesía.

la postal ideal para enmarcar las pistas de ski que la rodean.

Tuvieron la oportunidad de saludar y entablar conversaciones informales con extranjeros de habla inglesa y así entrar en contacto con el idioma inglés. También de escuchar el idioma, las interacciones en los espacios comunes del comedor, las pistas de ski y el front desk del hotel.

La actividad logró los objetivos que se plantearon al inicio de la unidad II Winter Sports: conocer los diferentes deportes de invierno que se practican en Chile y tener contacto con nativos angloparlantes para mejorar las habilidades de hablar y escuchar en contextos específicos.



**BELLEZA BLANCA.**- Esa Laguna del Inca sirvió de fondo para bellas fotografías grupales, Chile nada tiene que envidiarle a ningún país en materia de paisajes naturales.

**¡CUOTAS INCREIBLES EN TODA LA RED KOVACS QUE YA SE VAN!**

**CAVALIER**  
36 CUOTA DESDE: **'149.000'** / PRECIO DESDE: **'8.990.000'**

36 CUOTAS \$149.990<sup>(1)</sup>  
INVERSIÓN INICIAL: \$4.438.990<sup>(1)</sup>  
VFG: \$1.798.000<sup>(2)</sup> / CAE: 25,77% / PRE: 48,37% / CTC: \$7.107.990<sup>(1)</sup>  
MÓDULO A FINANCIAR: \$4.000.000 / SOLO CON CHEVY PLAN, CHEVROLET SERVICIOS FINANCIEROS INCLUYENDO BONO DE HASTA: \$1.000.000<sup>(3)</sup>  
RENDIMIENTO CIUDADES: 12,77% / PRECIO DE LISTA: \$10.190.000

**SPIN**  
36 CUOTA DESDE: **'149.000'** / PRECIO DESDE: **'8.890.000'**

36 CUOTAS \$149.990<sup>(1)</sup>  
INVERSIÓN INICIAL: \$4.258.990<sup>(1)</sup>  
VFG: \$1.758.000<sup>(2)</sup> / CAE: 25,77% / PRE: 46,45% / CTC: \$7.107.990<sup>(1)</sup>  
MÓDULO A FINANCIAR: \$4.000.000 / SOLO CON CHEVY PLAN, CHEVROLET SERVICIOS FINANCIEROS INCLUYENDO BONO DE HASTA: \$1.000.000<sup>(3)</sup>  
RENDIMIENTO CIUDADES: 12,77% / PRECIO DE LISTA: \$10.190.000

**E.KOVACS**  
Desde 1933

**CHEVROLET**

LA LIQUIDACION DE MODELOS 2018 YA SE ACABA

**ABIERTO DE LUNES A SABADO**  
**SAN FELIPE: Av. Bernardo O' Higgins 62**

**FIND NEW ROADS**

[www.chevroletkovacs.cl](http://www.chevroletkovacs.cl)  
**600-8996600**

**ACDelco**

Fotografía corresponde a versión CAVALIER 1.5L PREMIER AT y SPIN 1.8L LTZ AT. Precios válidos desde 01/08/18 hasta el 31/08/18. Precios no válidos para Zona Franca. Precios no incluyen flete. (1) Condiciones de financiamiento CAVALIER 1.5L LS MT: Valor cuota publicado es referencial, solo incluye seguro de desgravamen, impuesto al pagaré y gestión de prenda y garantía. Condiciones plan General Motors Financiamiento Chile S.A. (GMFCF): Valor cuota considera inversión inicial de \$4.438.157, 36 cuotas de \$149.990 y Valor Futuro Garantizado (cuota 37) de \$1.798.000. Chevy Plan a 37 meses. Condiciones de financiamiento SPIN 1.8L LTZ MT: Valor cuota publicado es referencial, solo incluye seguro de desgravamen, impuesto al pagaré y gestión de prenda y garantía. Condiciones plan General Motors Financiamiento Chile S.A. (GMFCF): Valor cuota considera inversión inicial de \$4.258.468, 36 cuotas de \$149.990 y Valor Futuro Garantizado (cuota 37) de \$1.758.000. Chevy Plan a 37 meses. Variación en valor UF y en plan de tasas puede aplicar, lo que podría modificar valor cuota publicado. Condiciones del crédito son de exclusiva responsabilidad de GMFCF, acorde con políticas crediticias vigentes. Promoción no acumulable con otras promociones u ofertas, salvo expresa mención en contrario. (2) Precio corresponde a versión CAVALIER 1.5L LS MT e incluye bono a todo evento de \$400.000, bono de financiamiento GM de \$400.000 y de General Motors Financiamiento Chile S.A. (GMFCF) por \$200.000, bono con Chevy Plan. Condiciones del crédito son de exclusiva responsabilidad de General Motors Financiamiento Chile S.A. (GMFCF). Promoción válida hasta cierre retail GM de 31 de Agosto de 2018. (3) Precio corresponde a versión SPIN 1.8L LTZ MT e incluye bono a todo evento de \$600.000, bono de financiamiento GM de \$1.450.000 y de General Motors Financiamiento Chile S.A. (GMFCF) por \$150.000, bono con Chevy Plan, Promoción válida hasta cierre retail GM de 31 de Agosto de 2018. (\*) Valor obtenido en mediciones de laboratorio según el ciclo de ensayo de la Comunidad Económica Europea, homologadas en el Ministerio de Transportes y Telecomunicaciones. Más información en [www.consumovehicular.cl](http://www.consumovehicular.cl)